
 

 

                                   

 

 

 

O presidente comunicou os seguintes informes: a) posse do Magnífico Reitor deste Instituto 
como membro do Conselho de Reitores de Instituições de Ensino Superior de Mato Grosso do 
Sul (Crie-MS), em 21 de agosto de 2017; b) etapa regional dos Jogos dos Institutos Federais, etapa 
centro-oeste, que reúne mais setecentos estudantes-atletas em Campo Grande, das delegações 
dos Institutos Federais de Mato Grosso do Sul (IFMS), Mato Grosso (IFMT), Brasília (IFB), Goiano 
(IFGoiano) e de Goiás (IFG); c) visita do presidente da Assembleia Legislativa, deputado Junior 
Mochi (PMDB), em 28 de agosto de 2017 ao IFMS, em Campo Grande, tendo por objetivo tratar 
da possibilidade de transformar a cidade de Coxim em um centro educacional regional para 
atender toda a região norte do Estado; d) participação, junto do Pró-reitor de Ensino, Delmir da 
Costa Felipe, de reunião no escritório do senador Moka em Campo Grande, para apresentação 
do IFMS, seus cursos e sua infraestrutura física; e e) vitória do IFMS pela sexta vez consecutiva 
da etapa estadual da Olimpíada Brasileira de Robótica (OBR), realizada em Campo Grande, com 
a equipe Hunters, do Campus Ponta Porã.  
Sobre o novo site do IFMS, Vinícius comentou que o mesmo está no ar há sete dias e vem 
recebendo mais elogios do que críticas. Vinícius comunicou que o novo organograma será 
publicado assim que a Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional (Prodi) finalizar a adequação 



 

 

                                   

 

 

 

junto ao Regimento Geral. Sobre o material de divulgação do exame de seleção, o assessor de 
comunicação informou sobre o envio de faixas e banners aos campi. 

1) Apresentação, discussão e encaminhamento do Processo n° 23347.106730.2014-10 – 
Regulamento da Biblioteca do IFMS. Relatoria: Nilson Oliveira da Silva. O relator apresentou o 
parecer, manifestando-se favorável ao encaminhamento ao Conselho Superior, desde que 
atendidas ou justificadas as sugestões constantes no item 4. A Pró-reitoria de Ensino (Proen) 
ressaltou que os trabalhos não estão focados em biblioteca central, mas sim em unidades de 
bibliotecas em cada campus. Sobre o sistema de bibliotecas, Pergamum, Diego esclareceu que a 
licença obtida pelo IFMS é vitalícia, necessitando apenas de pagamento de uma taxa anual de 
manutenção. Foi aprovado por unanimidade dos membros o encaminhamento do processo ao 
Conselho Superior.  
2) Apresentação, discussão e encaminhamento do Processo n° 23347.109077.2014-32 – 
Regulamento do Uso dos Veículos Oficiais. Relatoria: Marco Hiroshi Naka. A Pró-reitoria de 
Administração solicitou a retirada do processo de pauta para finalização de entendimento do 
documento junto aos diretores executivos das pró-reitorias. Retirada aprovada por unanimidade 
dos membros.  
3) Apresentação, discussão e encaminhamento do Processo n° 23347.019575.2017-37 – 
Calendários Acadêmicos 2018 – Campi Aquidauana, Corumbá, Campo Grande, Coxim, 
Dourados, Jardim, Nova Andradina, Naviraí, Ponta Porã e Três Lagoas. Relatoria: Daniela Matte 
Amaro Passos. A relatora apresentou o parecer, manifestando-se favorável ao encaminhamento 
ao Conselho Superior, desde que atendidas ou justificadas as sugestões constantes no item 4. 
Tânia reforçou que a proposta da Proen é o fechamento do ano para todos os campi no mesmo 
dia. Porém, tal data não impacta em perda da ordem sistêmica, foi acatada a justificativa do 
Campus Corumbá e mantido o término das aulas em 21 de dezembro de 2018. Sobre o 
quantitativo de dias letivos excedentes do Campus Dourados, Delmir disse que não há problema, 
teria caso fosse menos que cem dias, conforme previsto em legislação. Foi aprovado por 
unanimidade dos membros o encaminhamento do processo ao Conselho Superior.  
4) Apresentação, discussão e encaminhamento do Processo n° 23347.011169.2017-26 – 
Reestruturação do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Educação Profissional de Formação 
Inicial e Continuada (FIC) em Espanhol Básico – Campus Dourados. Relatoria: Rosane de Brito 
Fernandez Garcia. O relato foi realizado por Nilson Silva, o qual apresentou seu parecer, 
manifestando-se favorável ao encaminhamento ao Conselho Superior, desde que atendidas ou 
justificadas as sugestões constantes no item 4. Foi aprovado por unanimidade dos membros o 
encaminhamento do processo ao Conselho Superior.  
5) Apresentação, discussão e encaminhamento do Processo n° 23347.009420.2017-92 – Projeto 
Pedagógico do Curso (PPC) Superior de Jogos Digitais – Campus Dourados. Relatoria: Apio 
Carnielo e Silva. O relator apresentou o parecer, manifestando-se favorável ao encaminhamento 
ao Conselho Superior, desde que atendidas ou justificadas as sugestões constantes no item 4. Foi 
aprovado por unanimidade dos membros o encaminhamento do processo ao Conselho Superior. 



 

 

                                   

 

 

 

 6) Apresentação, discussão e encaminhamento do Processo n° 23347.008724.2017-32 – 
Alteração do Plano Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para Internet 
2018/1 – Campus Aquidauana. Relatoria: Sandro Moura Santos. O relator apresentou o parecer, 
manifestando-se favorável ao encaminhamento ao Conselho Superior, desde que atendidas ou 
justificadas as sugestões constantes no item 4. Foi aprovado por unanimidade dos membros o 
encaminhamento do processo ao Conselho Superior. Neste momento o Presidente solicitou a 
interrupção da análise dos processos para uma apresentação sobre o Quadro de Detalhamento 
de Despesas (QDD) (investimento 2017), sendo aceita por todos os presentes. Destacaram os 
seguintes pontos: Cláudio questionou se o quantitativo de matrículas ainda é a base para a 
distribuição de recursos às instituições. Luiz Simão confirmou que sim. O Reitor falou, ainda, que 
a previsão inicial do atual governo é a conclusão de obras já em andamento, que nesta situação, 
por enquanto, somente o Campus Naviraí. A previsão é que não haja novos cortes financeiros até 
o final deste ano. José Jorge reforçou que o prazo para execução orçamentária é 06 de novembro 
de 2017, com realização de empenhos até 11 de novembro, e que já no dia 07 de novembro, os 
recursos dos campi serão ‘resgatados’ pela reitoria, ocorrendo neste mesmo dia uma 
videoconferência da Proad com os campi para apresentação das justificativas de não execução 
do orçamento de investimento de 2017. Finalizada a apresentação, foi retomada a apreciação 
dos processos com a presidência de Delmir da Costa Felipe, tendo em vista a ausência do Reitor. 
7) Apresentação, discussão e encaminhamento do Processo n° 23347.009833.2017-77 –Projeto 
Pedagógico do Curso (PPC) Superior de Tecnologia em Redes de Computadores – Campus 
Aquidauana. Relatoria: Marcos Pinheiro Vilhanueva. O relator apresentou o parecer, 
manifestando-se favorável ao encaminhamento ao Conselho Superior, desde que atendidas ou 
justificadas as sugestões constantes no item 4. Foi aprovado por unanimidade dos membros o 
encaminhamento do processo ao Conselho Superior.  
8) Apresentação, discussão e encaminhamento do Processo n° 23347.009913.2017-22 –Projeto 
Pedagógico do Curso (PPC) Superior de Bacharelado em Engenharia Civil 2018-1 – Campus 
Aquidauana. Relatoria: Matheus Bornelli de Castro. O relato foi realizado por Wagner 
Antoniassi, o qual apresentou seu parecer, manifestando-se favorável ao encaminhamento ao 
Conselho Superior, desde que atendidas ou justificadas as sugestões constantes no item 4. Foi 
aprovado por unanimidade dos membros o encaminhamento do processo ao Conselho Superior. 
9) Apresentação, discussão e encaminhamento do Processo n° 23347.009665.2017-10 –Projeto 
Pedagógico do Curso (PPC) Superior de Arquitetura e Urbanismo – Campus Jardim. Relatoria: 
Carlos Vinícius da Silva Figueiredo. O relator apresentou o parecer, manifestando-se favorável 
ao encaminhamento ao Conselho Superior, desde que atendidas ou justificadas as sugestões 
constantes no item 4. Foi aprovado por unanimidade dos membros o encaminhamento do 
processo ao Conselho Superior. Tendo em vista que o tempo regimental de reunião atingiu o 
limite, decidiu-se pela inserção dos processos relacionados entre os itens 10 a 17 da convocação 
na pauta da próxima sessão deste Colégio. Os processos foram relatados por uma comissão 
relatora composta pelos dirigentes: Airton José Vinholi Júnior, Claudio Zarate Sanavria, Francisco 
da Silva Xavier e Hilda Ribeiro Romero; e referente à apresentação, discussão e encaminhamento 
dos processos: 10) n° 23347.020321.2017-61 – Atualização do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) 
Técnico Integrado em Informática – Campus Aquidauana; 11) n° 23347.020322.2017-14 – 



 

 

                                   

 

 

 

Atualização do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) Técnico Integrado em Informática – Campus 
Campo Grande; 12) Processo n° 23347.020323.2017-51 – Atualização do Projeto Pedagógico do 
Curso (PPC) Técnico Integrado em Informática – Campus Corumbá; 13) n° 23347.020324.2017-
03– Atualização do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) Técnico Integrado em Informática – 
Campus Coxim; 14) n° 23347.020325.2017-40 – Atualização do Projeto Pedagógico do Curso 
(PPC) Técnico Integrado em Informática – Campus Jardim; 15) n° 23347.020326.2017-94– 
Atualização do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) Técnico Integrado em Informática – Campus 
Nova Andradina; 16) n° 23347.020327.2017-39– Atualização do Projeto Pedagógico do Curso 
(PPC) Técnico Integrado em Informática – Campus Ponta Porã; e 17) n° 23347.020328.2017-83– 
Atualização do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) Técnico Integrado em Informática – Campus 
Três Lagoas. 

Prodi: reunião da Prodi com os campi passou para 24 de outubro das 9 horas às 12 horas, devido 
a uma capacitação da Diretoria de Gestão de Pessoas no dia 02 de outubro.  
Dirge-NA: recebeu a visita do deputado estadual Renato Camara.  
Propi: agradeceu o auxílio dos campi na submissão do primeiro programa de mestrado; informou 
a disponibilidade de cento e trinta bolsas para o programa Pibic Junior.  
Digep: informou sobre o recesso de final de ano para o IFMS, com a compensação de trinta e 
duas horas, mediante curso de capacitação ou horas trabalhadas, pelo período de 26 a 29 de 
dezembro de 2017, condicionando os cursos ao seguimento das opções elencadas nas trilhas de 
capacitação do IFMS. Para os servidores que necessitem trabalhar neste período de dezembro, 
deverá negociar com a chefia imediata a reposição. O período para compensação será de 01 de 
novembro de 2017 até 27 de abril de 2018. Sobre o recesso, Marcelina sugeriu a inclusão do dia 
02 de janeiro de 2018 no período a compensar por meio de curso, inteirando assim quarenta 
horas de curso, e retorno ao trabalho dia 03 de janeiro de 2018.  
Dirge-CX: agradeceu o empenho com o transporte do avaliador do MEC que perdeu o voo e 
chegou atrasado à avaliação em Coxim.


